
有媒体近日报道， 中国女排
河南籍明星队员朱婷将在里约奥
运会后奔赴土耳其顶级俱乐部打
球， 不出意外应该在今年10月至
明年5月之间效力一个赛季。 如
果消息无误， 这真是个新闻。

我们知道， 国内的排球选手
一般在运动生涯的末期才能得到
允许去国外俱乐部淘金， 正值当
打之年的队员是不被许可的， 尤
其像朱婷这样目前世界上最好的
主攻手， 如果朱婷真能成行， 在
观念上无疑是一大进步。

但冷静下来思考， 又觉得朱
婷留洋其实也面临着诸多挑
战。 由于文化背景和体制不
同， 中国运动员从小在体校
训练比赛， 由国家财政给予
补贴， 长大进入专业队后又
被国家全部包下来， 长期以
来队员在意识上产生了 “要
我练” 的思维定势。 而国外
均是俱乐部制， 队员从小去
俱乐部参加训练， 家长需要
付钱， 之后在竞技技能有所提高
后才能进入俱乐部挣钱， 在他们
的意识里是 “我要练 ”。 因此 ，
中外运动员意识上的不同造成了
训练的自觉性完全不一样。 出生
于1994年的朱婷， 即使在国内训
练非常刻苦， 到了国外俱乐部自
然不会再有教练在她后面 “逼
着” 练， 何况国外俱乐部仅是希
望利用她目前的水平争得好排
名， 并不在乎她的水平能否进一
步提高， 在这种情况下， 朱婷的
球技还能提高多少？

此外 ， 去国外淘金看似诱
人， 但其中的辛苦和委屈只有当

事人知晓。 以前也有过女排队员
去国外俱乐部打球的先例， 但由
于事无巨细均要自己操心以及不
适应国外完全市场化的做法， 有
的队员在没有拿到合同金额后宁
愿吃亏也提前回国了。 朱婷需要
自己面对生活、 训练， 心智尚未
完全成熟的她能轻松自如地面对
这一切吗？

■职工体育

本报讯 （记者 博雅 ） 5月7
日上午8点30分， 随着活动嘉宾
鸣响 “开走” 铜锣， 2016春季北
京国际长走大会暨第二十二届房
山旅游文化节在房山长沟镇开
幕。 本届长走活动主题为 “绿色
北京 基金小镇”， 一万八千余名
来自机关团体与社会报名的长走
爱好者， 共同亲近自然， 挑战21
公里。

本届长走路线与往年一样 ，
仍然以位于长沟镇凯旋大街的中
国房山世界地质公园博物馆为起
点， 终点则设在了北京基金小镇
国际会议中心。 沿途山青水碧，
风景宜人， 兼有泉眼、 湿地、 小
溪、 河塘、 湖泊、 山间陡坡等多
种地形， 这幅 “城市之外， 水岸
花田” 的美丽图景， 让长年奔波
在钢筋水泥丛林中的人们， 尽享
健步长走带来的淋漓尽致的畅快
与舒爽， 充分满足了城市人健身
休闲、 放松身心的需要。

记者在现场了解到， 今年长
走的一大亮点就是现场 “游戏互

动区” 与线上微博微信互动活动
相呼应， 长走参与者们不但可以
在长走沿途参与到 “踩牛股 ”
“牛舟小试” “大富翁” 等互动
游戏 ， 通过游戏的形式了解基
金、 金融业知识， 并赢得北京基
金小镇纪念品； 也可以在途中随
时随地与 “@funhill房山 ” 官方
微博、 微信互动， 参与线上 “长
走夺金” 拿话费和微信答题抽奖

等活动。 长走健身+游戏娱乐+
网络互动， 现场 “走友” 玩得不
亦乐乎!

据主办方介绍， 今年的长走
大会还融入慈善主题， 坚持走完
21公里全程， 经过每处认证点的
参与者， 除了可以获得长走纪念
品一份以外， 还可为长沟当地福
利事业赢得一份由北京基金小镇
提供的21元公益基金。

长走健身+游戏娱乐+网络互动有新意
北京国际长走大会房山鸣锣
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□本报记者 段西元

由于近期战绩不佳， 北控燕
京队的主场上座率出现了下滑，
七八千人的上座变成了一两千
人。 本轮对毅腾的比赛， 北控必
须取胜才能挽住颓势， 北控队抓
住了机会2： 0兵不血刃拿下对
手。

毅腾队名前面两个字是 “浙
江 ” ， 而不是前几年的 “哈尔
滨”。 这支球队去年和哈尔滨球
迷闹僵， 哈尔滨球迷无法原谅毅
腾 队 在 场 上 一 些 看 上 去 不 大
正 常 的表现 ， 这支本想扎根东
北的球队被迫南迁到绍兴。 实际
上， 在去年年底的时候， 毅腾就
开始四处找买家， 他们联系了多
家南方城市， 最终选定了绍兴。
这 支 球 队 到 了 绍 兴 之 后 ， 还
是吸引了一些当地球迷的关注。
这场对北控燕京的客场比赛， 也
有 少 量 浙 江 球 迷 到 场 为 毅 腾

队 助 威 。 在现场 ， 甚至有些来
自东北的球迷为毅腾队而来。 毅
腾这支球队的根在大连， 后来转
战哈尔滨， 东北一直是这支球队
的家。 球队的主教练段鑫指导
一口地道的东北话 ， 队中的球
员也大都是东北人。 但是这次南
迁意味着球队很难再 “回家 ”，
如果俱乐部想一直存在下去， 就
不能继续 “跨省转让 ” 。 改姓
“浙” 的毅腾队， 从球队的战斗
力上看没有任何提升， 在场上反
而感觉拼劲儿不是很足， 面对落
后的局面也没有足够的斗志扳回
比分。

其实， 北京北控队阵中有一
些 “毅腾元素”。 北控队的灵魂
人物、 队长闫相闯就曾在毅腾队
踢球， 当年小闯那句 “再难也要
坚持” 至今令哈尔滨球迷感动。
小闯比赛中打进1球， 但面对老

东家他只是 “适度庆祝”， 以表
示尊重。 另一边锋大将卜鑫也来
自毅腾， 赛前新闻发布会上卜鑫
还提议感谢了毅腾俱乐部对他的
栽培。 防线上的刘毅和许东， 也
都曾是毅腾队的球员。 北控主力
阵容中4人来自毅腾， 接近 “半
壁江山”， 毅腾队看上去有点儿
像北控队的 “仓库”。 这些来自
毅腾队的球员靠实力在北京球队
站稳脚跟， 刘毅、 闫相闯更堪称
北控队的核心球员， 这些球员为
北控队的提高做出了不小的贡
献。

中甲联赛是一个积极向上的
联赛， 比赛质量和球队质量较之
往年已经有了非常大的提高。 作
为中甲的劲旅球队， 今年北控队
和毅腾队都遇到了一些困难， 希
望两支球队一起走出低谷， 让整
个联赛都变得更加激烈精彩。

北控队里的“毅腾元素”

■新闻分析

本报讯 （记者 黄葵 ） 5月7
日早晨， 朝阳体育中心的赛场上
人群如潮， 彩旗飘扬。 “精医重
道、 和合致远， 德医双馨、 生命
至上”。 首都医科大学附属北京
朝阳医院1500余名职工英姿飒
爽、 齐聚一堂， 共同迎接第十一
届职工运动会的盛大开幕。

本届运动会共有27支分会代
表队、 1500余名职工参与， 共设
100米 、 4×100米接力 、 400米 、
800米、 1500米 、 跳高 、 跳远等
田径项目， 定点射门、 沙包投掷
趣味项目两项， 集体踢毽、 引水
上山、 同舟共济集体项目三项。
绿茵场上， 来自全院各科室的老
中青队员奋力拼搏， 尽情展现着
朝阳人锐意进取的精神风采。 通
过这次体育盛会， 广大医务人员

舒缓了工作压力， 促进了身心健
康。

北京朝阳医院作为北京市大
型公立三级甲等医院， 承担着大
量的医疗任务和医改任务， 年门
急诊量380万余人次， 病房手术3
万余例次。 朝阳医院主管工会工
作的副院长李德令告诉记者， 为
了让职工有健康的体魄， 更好地
为百姓健康服务， 医院一直关注
职工的身心健康。 医院工会开设
足球、 篮球、 羽毛球、 乒乓球、
瑜伽 、 舞蹈等6个职工俱乐部 ，
吸纳有兴趣的职工开展活动。 本
部和西区建成职工健身房， 面向
全院职工开放。 健身房总面积达
200余平方米， 投入健身设备资
金30余万元。

本报记者 于佳 摄

朱婷留洋，真是好事？

■职工体育

医务人员展示健与美

□叶勇


